Haut en couleurs et varié ... à l'instar des paroisses

Le secteur Paroisses et formation est prestataire de formations continues de l'Eglise cantonale à l'intention des paroisses. Les multiples tâches et défis des paroisses se reflètent dans une palette tout aussi multicolore de tâches que le secteur doit gérer et développer en permanence afin de répondre à des exigences toujours croissantes. Si nous avons pu être à la hauteur de ce travail en 2019, c'est uniquement grâce aux forces unies, et engagées, de tous les membres du personnel, ainsi qu'à leur créativité et flexibilité.

Kurt Hofer responsable du secteur Paroisses et formation

Pour le secteur Paroisses et formation. 2019 aura été une année de transition à maints égards. A la fin du mois de mars. les collaboratrices et collaborateurs passés et actuels du secteur ont pris congé de leur estimé chef Stefan Ramseier, qui a été en poste durant de longues années. Pour cette occasion, une fête très spéciale a été organisée dans le clocher de la collégiale de Berne. La mise au courant de la nouvelle cheffe du département, Judith Pörksen Roder, s'est faite parallèlement à celle de trois autres personnes qui sont entrées au service du secteur au début de 2019 également. Dans le sillage de ces changements de personnel et au vu des nouveaux défis, les nombreuses tâches du secteur ont été redistribuées et les priorités redéfinies.

Des offres très demandées

En 2019, la formation et les conseils aux autorités paroissiales se sont traduits par l'accent particulier mis sur le manuel électronique destiné aux conseillères et conseillers de paroisse. Ce document a été entièrement révisé suite à l'entrée en vigueur de la nouvelle loi sur les Eglises nationales. Le cours pour les nouveaux membres de conseils de paroisse, qui fait partie de l'offre de base du secteur depuis de nombreuses années, a été organisé deux fois en 2019, celui pour les présidences une fois. Pour la première fois, un membre du corps pastoral régional a été associé à l'offre de cours pour les nouvelles présidentes et les nouveaux présidents de paroisse, ce qui s'est révélé positif pour tous les intéressés. Deux rencontres destinées à l'échange d'expériences ont été organisées pour les présidences de paroisse, l'une en français, l'autre en allemand. Les retours ont également été très positifs. On a profité aussi des réunions des préfets et du stage pastoral pour présenter le travail des autorités paroissiales.

Le «Bureau de renseignements pour conseils de paroisse» reste un service très sollicité, qui permet de poser directement des questions brûlantes. Dans les cas où il a été nécessaire d'étudier un point plus en détail, plusieurs

Suite à la page 44

Paroisses et formation

Responsables du secteur

Kurt Hofer Annemarie Bieri (suppléante)

Secrétariat

Helga Baechler, Michelle Lanzrein (jusqu'au 31 janvier 2019) Monika Leutenegger (depuis le 1er février 2019)

Collaboratrices et collaborateurs spécialisés

Simon Bart, Rahel Burckhardt, Christoph Kipfer, Andreas Losch (jusqu'au 31 octobre 2019), Ralph Marthaler, Heidi Minder Jost, Manuel Münch, Griselda Naumann (depuis le 1^{er} décembre 2019), Johannes Stückelberger (depuis le 1^{er} janvier 2019), Ursula Trachsel

Projet «Reformierte im Dialog» Michael U. Braunschweig

Forum universitaire protestant/Université de Berne (rf)

Thomas Schüpbach-Schmid (aumônier universitaire) Kirsten Raufeisen (depuis le 1^{er} janvier 2019)

Les résultats de la journée de l'avenir que les jeunes adultes ont consacrée à la Vision ont été cloués contre une porte, comme l'aurait fait Luther en son temps.

